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女艺人30岁太尴尬
问：你觉得演戏对你来说更有挑战性？还是唱

歌更有挑战性？

杨千嬅：演戏挑战比较大。唱歌现在都变成一

种表达还有抒发，就是怎么去表达自己那一刻的感

受，或者是可以关心社会一点，比如我这次专辑是

说，主题是女人，就希望可以从专辑当中去表达我

这八年当中发生过的事情，从女生走到女人的一些

经历，同时也希望跟一些差不多30岁的朋友去分

享，什么是大龄女，什么是剩女那些开始，其实人生

是应该有不同的层次，然后年纪不代表你的成功或

者是失败，也不是一个终点，所以唱歌跟演戏不一

样。

问：为什么会选择30这个年龄层？

杨千嬅：因为男人是三十而立。女生其实应该

都有平等的一种想法，现在因为女人比男人还要多

在人口统计方面。所以也反映到她们的家庭压力，

还有家庭的负担都开始会增加不少，然后30岁真的

是一个关口，我曾经经历过就是，特别是艺人，女艺
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人，碰上没有了韦斯特的黄蜂，居然会三大内线集体哑火，败下阵来。 A03版

她是一位著名演员，也是一位著

名歌手，前段时间她高调结婚，近日又

获香港金像奖提名，这就是频频亮相

的杨千嬅。丁子高和杨千嬅可以算是

娱乐圈最受瞩目、曝光率最高的明星

情侣之一。记者近日专访杨千嬅，走

近她的事业、她的生活。

人你卡住在少女不是少女，成熟的女人也不算，真的有一种味

道出来，很是尴尬。

我在唱歌的题材方面，或者是在演戏上，那个时候很尴尬，

然后导演给的机会特别少，因为导演不知道应该将我的定位

放在哪个方面。所以那个时候都比较低落一点，然后对自己

的能力很怀疑，对自己将来的定位也是很有疑问。

问：所以你觉得女人到了30岁的时候是一个很尴尬的阶

段？

杨千嬅：对，开始会有一点不安出来，会想很多，实际上开

始长大了，我们应该好好去想自己的目标定位是什么，所以想

的过程当中也是会有很多的矛盾，让自己慢慢的自信没有了，

就会因为没有自信而自卑。

我是穿最多的三级女星
问：你抽烟吗？看到好多戏里，你都抽烟的。

杨千嬅：我不懂抽烟，其实我拍完都没有抽烟，因为我

本来气管过敏，所以我每天都带着气喘药在身边，然后我在

拍戏的时候，因为我真的不懂抽烟，所以我都没有真的抽

进去，我就是在口里面在打烟圈的那种。

问：有没有人说，你演的电影抽太多烟了？

杨千嬅：变成三级片在香港。

问：真的？

杨千嬅：对，所以会影响到一些票房，然后

我很无辜变成那个三级片的女星，就好夸张。

问：就是因为这个吸烟？

杨千嬅：对，你知道哦，其实我若没有记错，我金像奖提名

第一次应该是《饺子》，我不知道我有没有提名，我这次提名就

是三级片，但是我穿最多的三级片的戏，好夸张啊！你知道

吗？我明白从公民教育角度来说是需要小心一点，所以那个

时候我都会被影响到很多，可能有些广告的客户会看我的广告。

随时准备生小孩
问：现在很多一些圈内的演员都开始生小孩，尤其是最近这

一两年，生小孩的新闻就非常多，你自己有没有过这方面的考虑？

杨千嬅：当然有，我随时都在准备，可能最近的工作真的很

忙，飞来飞去没时间，身体状态不能够配合，所以我相信过了那个

专辑应该可以好好去准备。

问：这张专辑，《女人三十》这一点我自己特别喜欢，因为许

鞍华当初还拍过《男人四十》、《女人四十》，就是她把每个阶段，

无论男人、女人每个十年作为一个阶段。

杨千嬅：都有关口。

问：对，都是一个关口，都需要不断地去闯，然后你现在如果

回忆自己30岁的时候，你会觉得，你会很想对那个时候的自己说

什么？我们经常会反省自己十年前的自己是什么样，就十年前

的我如果要怎样就好了，会有这样的感慨吗？

杨千嬅：回头再看我觉得我不后悔，反而我觉得我当初的想

法都没错，反而我应该往后面看，因为30岁我就需要迎接40岁，

我那个关口更大，对不对，所以家庭上的定位还要好好地去思考

一下，真的。

星报综合

编辑 周卫星

美编 童 珂

校对 李文静


